

DÍA MUNDIAL DE LA ENFERMEDAD DE CHAGAS



La enfermedad de Chagas, también llamada *tripanosomiasis americana*, es una enfermedad crónica y que afecta a distintos órganos del cuerpo. Está causada por el parásito *Trypanosoma cruzi* y la transmiten insectos conocidos popularmente como “vinchucas”. Es una de las enfermedades tropicales importadas con más prevalencia en España.

¿CÓMO SE TRANSMITE EN ESPAÑA?



SÍNTOMAS

La única vía de transmisión es de madre embarazada a su hijo (4-7% de los casos).

No existe riesgo de transmisión sanguínea ni por trasplante, ya que se realizan controles.

No existe el vector (vinchuca) en España.

En el 70% de los casos no tiene síntomas durante toda la vida.

En algunos casos, a largo plazo puede producir lesiones graves en órganos como el corazón.

La mujer embarazada con enfermedad de Chagas, aunque no tenga síntomas, puede transmitir la enfermedad a su bebé.

¿Qué estamos haciendo con la Enfermedad de Chagas en España y en la Comunidad de Madrid?



PREVENCIÓN

NO existen vacunas



Principal estrategia de prevención



Detección de la enfermedad de Chagas en el embarazo y en la consulta de planificación



TRATAMIENTO

Sí hay medicamentos eficaces



Tratar al bebé durante el primer año de vida

Si está interesado, escriba a

promocionprevencionmunicipios@salud.madrid.org

DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD PÚBLICA



La enfermedad es endémica de **21 países de Latinoamérica** y con mayor presencia en **Bolivia**.

España **NO** es país endémico, pero cada año nacen niños con la enfermedad de Chagas transmitida por sus madres en el embarazo

En la **Comunidad de Madrid**, alrededor del **15% de embarazadas** es población de riesgo.

¿En qué país naciste?



¿En qué país nació tu madre?

- 01 Has nacido en uno de los **21 países latinoamericanos** señalados en el mapa.
- 02 Tu **madre es originaria de estos 21 países**, incluso si tú no has nacido allí.
- 03 Has estado **más de 1 mes en uno de esos países**, en algún momento de la vida, donde se encuentra el insecto que trasmite la enfermedad.
- 04 Te han realizado alguna **transfusión de sangre o trasplante** en alguno de los países señalados en el mapa



Si estás embarazada o estás planificándolo y reúnes alguno de estos criterios, coméntaselo a tu médico.



El Chagas es 100% curable si se trata en el primer año de vida.



Por eso es tan **importante detectarlo a tiempo en el embarazo** para dar el tratamiento al recién nacido si se ha transmitido la enfermedad.

Más información en:

<https://www.paho.org/es/campanas/dia-mundial-enfermedad-chagas-2024>